Nouvelle Inédite:

Oe soir-là, Johannic, l'ingénienx philosophe, était préoccapé, Il ne nous marqua pas cette de ne point nous inonder du ray. triste : nous en vinmes à lui deea les épaules :

" Il faut bien, déclara-t-il, que, de temps en temps, j'admire cette humanité, habituellement atroce quand elle n'est pas stopide. Mais il est triete de l'admirer, prisqu'elle n'est vraiment belle gu'en étant malheureuse "

Nous eumes l'espoir qu'il allait e'expliquer. Mais lui, ei bavard. il était, pour nos péchés, possédé Pagyre ami ! que faisait-il ainsi, per un démon muet.

Et ce fut seulement après que d'autres eurent dit, sans qu'on les sait qu'il s'était réfugié ? en priât, des banalités courantes coup, comme a'arrachant à luimême.

-C'est une vraie misère, exque l'ame de netre prochain nous soit à ce point étrangère, que nous ne puissions jamais sawoir si un apparent malheur dont nous le voyons frappé, lui est que si une joie évidente qui lui cet ami que j'avais connu ardent enrvient, lui est une joic en ef. a la vie, ardent au travail, et gafet

· Il s'arrêta, nous regarda, et parce que, étant d'esprit lourd. mous ne comprenions pas, il préciea :

-Je veux dire que, parfoie, nous nous troublons, par charité pure, d'un drame qui serait pentêtre drame pour nous, mais qui ne l'est pas, ou qui me le restera pas, pour l'Ame qui pous intéresse. Quelle que soit notre pénétration psychologique, nous ne tout. Et, pais, dans ma nuit, je et noue sommes chaque jour sur. A qui ne m'almait pas vraiment, pris par l'inattendu des effets, tandis que j'avais près de moi centes, sans que la jument ralen-

il survint un éponyantable accioù il s'enfonca comme un

Baint Germain. J'aurais du l'aliréquenter la douleur. La vue satisfaction de mes désirs de mone apitoyer sur nous même, que malheur, dont j'ai été prespar tout en nous félicitant d'a. woir échappé à cette souffrance, mone reflechiesons que ce n'est crète, que quelques personnes: is qu'un beeard, - que l'ine tant qui vient none en apportera peat-être tont autant. C'est donc l'image de ce que nons dix ans. Ma mère me dit qu'elle pourrons être, que nous voyons vieillit : Je n'en sais rien. Elle est d'ancienne mode. C'étaient deux rencontres, il leur avait souhaité et nous préiérons ne pas le voir. C'est pogragoi vone devres être recommisses à con qui vous visiteront dans vos afflictions,à moins que ceux-ci, se faisant En raisonnement spécial, basé sar le calcul des probabilités, se compleisent à vous voir sur le lit brusquement : d'angoisse, où ils ne concheront peut être pas, puisque vous y quelque chose qui set plus grand êtes . . . Et moi, qui ne suie point | que noue. Et quand Dien passe, vement, comme tout homme, je

Quand Dieu Passe... (tronvai, sans les chercher, mille prétextee d'ajourner ma visite à (trouvai, sans les chercher, mille mon ami malheureux; et j'eus pour agréable d'être obligé de reprendre, presque aussifôt qu'arrivé, ma vagabonde existence....

"Et des jours passerent. Et quand je revins, mon ami, a son amertame, an peu précieuse, dont tour, était & l'étranger, tonjours il sait si élégamment nuancer sa avec sa mère. Je me représentai pensée, et qui met tant d'impré- cette solitude à deux : l'avengle vu dans sa vision de la vie. Et, jeune, l'Antigone sexagénaire. De quoi vivaient ile, eux qui, onnement de son scepticisme ladis, n'avaient pour vivre que raisonneur, il en paraiseait tout le métier du file ? De quoi ? Car, bien entendu, le gros financier mander ei, fout soudain, il n'a- de l'auto, loin de vouloir indemvait pas le foie malade. Il haus. | niser qui que ce fût, avait attaqué le propriétaire de la maison en construction, comme ayant défoncé la chaussée, et creusé l'ornière d'où sa voiture avait prie un élan fatal ; et le proprié taire, à son tour, avait actionné l'architecte, qui était précisé-ment mon ami. Il y a ainsi des malheurs à double échappement. pourrait-on dire. Il faut perdre la vue, et il faut payer encore. sans le sou, dans cette grande ville d'Allemagne, où l'on me di-

"J'y songeais avec tristesse, et et fuyantes, qu'il partit tout à j'y songerals encore, trop veule pour prendre le train et aller l'embrasser,-si un mot de lui ne m'avait annoncé son passage à Paris, et fixé un rendez-vous. posa-t-il, que nos opinions ne J'y sius allé. C'est pour cela que

"J'ai donc revu, après huit ans réellement un malheur, pas plus passés, avengle, vicilii et pauvre, gnant beliement sa matérielle. Je l'ai revu : "Mon pauvre ami...." Mais il a clos tout de suite les effusions rétrospectives, il m's blagué de mon demi-oubli, et nons avons parlé; il m'a dit cette vie que je n'osais apprendre. Vous savez que sa fiancée, des qu'elle ent connu les suites certaines de l'accident, s'était noblement éloignée. - "Elle aurait pu attendre, mormora mon ami, que je lui rendisse sa parole: "Il y a environ dix ans, pen admirable, la plus sainte qui et se levait en mesure une courdant que j'étais hors de Prance, soit....Cela est banal d'avoir une mère admirable ; sous avons dent à un de mes bone amis, lais- tous une mère admirable, mais comme un pommier en mai, laisteete de son métier, il était des pleinement. Moi, j'en ai profité ment au danger des raidillons et maison en construction, bouls- bras, comme jadis, et m'a vard de Courcelles. On travail- sauvé. Quand j'ai du cherche rioles que nous manquions d'aclait aux fondations, c'est-à-dire à un moyen de ne pas mourir plus d'un mètre au dessons du de faim, elle m'a feit me souvenir niveau de la chaussée. Et, tout que j'avais été musicien amateur. d'an coup, une automobile fit une elle me fit devenir professionnel: embardée, bondit par-desens le Je suis maître de chapelle et je trottoir défoncé, et plongeant donne des concerts. Elle m'a condans le trou, encapuchonna mon | duit dans cette ville d'Allemagne, ami. Le gros financier, très lourd | donce aux musiciens, où les haqui était dans la voiture, n'est sarde des relations m'assuraient ancan mai ; le chauffeur non plus | des débouchée. Elle m'aide à l'orprojeté dans la terre menble, gue, elle déchifire pour moi les morceanx, qui ne sont pas encore caillon. Seul, mon ami avait imprimés pour avengles, elle fait dant tout l'après-midi : champs froid dans les hivers. On l'aime meure plus aérée sous un climat stère de cette maison qui dort, reçu un choc sérieux. Il de la réclame, cultive ma renomgisait sous le châssis de l'auto, mée par la ville, me rabat des d'où on ne le retira qu'après an élèves. Et cette existence consaeffort de vingt minutes, toujours | crée à la musique, et dans le com évanoui. D'ailleure, pas d'autre merce constant de ma mère, a blessure qu'une plaie étroite au fait de moi un autre être. Je me sommet du crase. Sons l'emmêle- suis construit la réelle tour d'i ment des cheveux collés par le voire, celle au pied de laquelle sang on n'en pouvait rien augu- i vient battre l'inutile méchanceté rer. Mais ces blessures à la tête humaine. J'ai connu, je connais ont des traitrises terribles. Après | une étrange douceur de vivre. Et | a dû s'asseoir pour regarder l'om huit jours de coma et de flèvre, il je connais cette douceur plus bre bleue des vallées et le crois. qu'ils sont le résumé tout simple le moelleux et cher paillasson sembla devoir se remettre ; et donce encore, de savoir que quelpuis, quand il s'agit de se repren | qu'un, ma mère, se dévoue încesdre vraiment à la vie, il déclara samment, journellement pour moi, que sa vue était toute faible, - et de pouvoir accepter se dévouebientôt après, qu'elle allait dimi- ment comme une chose due, de buant, qu'elle diminuait chaque n'être pas bassement égolate en lour-qu'il n'y voyait plus.... exigeant de cette Ame fidèle la Bix mois après l'accident, il était | persistance d'inlaceables soins... tout à fait avengle. Il l'est resté, Dirai-je que je préfère être ce en dépit de tous les traitements. | que je suis aujourd'hui, à ce que "Je vose ai dit que j'étale alors sement de ma vie? je ne puis j'enese pu être sans le bouleveren voyage. Quand je revine, dire; car on ne compere pas le j'apprie, avec l'accident, que mon consu à l'inconnu. Mais je cerami, dont le mariage avait été tifie que, dans le cercle d'amis romps, naturellement, vivalt à la ch je me repose de mon labeur campagne, avec sa mère, près de modeste, dans la sensation d'être bercé par ma mère tonjours ler voir. Mals sous n'aimons pas près de moi, j'éprouve la pieine brutale de la souffrance nous fait l'heure présente.... Par un brusbesacoup plus que sur autrai; que fou, j'ai passé d'une vie à une autre. J'existe différemment. Je ne vois plus, dans leur forme concelles que j'ai vues quand j'étais

> dues..." Johannic a'arrêta, none observs, de ton all gal s va et jage tant de triates choses, et conclut

> voyant, et qui restent, pour moi

seni, ce qu'elles étaient, il y a

jours ma chère petite maman...

Cela vant bien des joies per-

"Voilà. Il y a, autour de nous,

LE BOURG **ABANDONNÉ**

MEMOIRES D'UNE VIEILLE FILLE.

amie de pension, Jeanne, qui est et de carp. veuve et qui a deux grandes filles, m'écrivait : " le suis malade, tu de Jeanne m'avait désignée: mais don. l'étais loin encore de la maison de mon amie.

de l'éperon noir, après de mai-

Dans la cour de la petite gare, amis rencontrés sur la route, et contres de charrettes ou de carcrocher à chaque fois. On eût dit qu'il avait reçu pour un jour ou pour tous les jours, quelque promesse d'en haut de ne point verser. Il devait se croire sur la mer d'un mauve léger, comme les sans obstacle. Je lui demandais: Combien de kilomètres er

core ?

pays, à peu près. sans château, avenues seigneuriales d'un seigneur disparu ; ter tres de fougères et de bruyères, où quelqu'un, qui ne vient plus, vu des visages de paysans il avait laissé deviner en lui un

J'arrivai avant la nuit, à l'heure Bretagne et d'où Dieu n'était

rent la route de la ferme.

yeux le paysage large et sauvage I sait le métayer, au carrefour lest aussi d'ingrats, de légèrement s le crane et le tronc se trouvaient qu'elle m'avait annoncé : des ro des mielles. chers, des plages mouillées et nivelées à chaque marée, et dont pas une villa ne brise la belle courbe nue, des dunes couvertes l'herbes tolles, des champs moissonnés et beaucoup de ciel audessus. Mon amie habite à un quart d'heure de la côte, sous les la main de l'étranger qui partait, premiers arbres que le vent ne répondit gravement : Tout à la fin de septembre, une tord plus, une ancienne gentilinvitation inattendue m'amenait hommière qui n'eut jumais d'hôte qu'un mois que vous êtes chez pour quelques jours dans un coin prodique, assurément, et qui s'est nous, Monsieur, et c'est pourtant perdu de la côte bretonne. Mon passée de tourelles, de sculptures, comme si vous étiez né dans le

Nous sommes dans la campagne, sans fossé, sans haie, sans les promèneras. Je suis triste, tu transition. Raison de plus pour vais distraire mon esprit des meguériras." J'ai pris le train, l'étudier un peu. l'ai fait mon mots de ce paysan, philosophe 'ai voyagé longtemps, et je suis enquête. Et les hommes comme sans le savoir, et qui venait d'exarrivée à une station que la lettre les choses m'ont dit leur aban primer la plainte d'une société Le " port " a été le chef lieu

de la commune, et ne l'est plus. L'adjectif " perdu " est bien Le vent de la côte qu'on a voulu celui qui convient au village où fuir, une grande route dont on a j'étais appelée, perdu entre les voulu se rapprocher; voilà les vagues de la mer et celles de la raisons du délaissement. L'église terre bretonne, loin des chemins neuve, la mairie, l'école, plusieurs de fer, loin de toute ville même cabarets, une épicerie, le bureau de médiocre importance, ignoré de tabac, le bureau de poste se des baigneurs, deviné seulement sont groupés là bas, sur la collipar les chauffeurs qui font le tour ne, à deux kilomètres dans les de la Bretagne, et qui peuvent, terres. Il ne reste ici que maisons un instant, du haut d'une colline vieilles, les unes blanchies à la distante de deux kilomètres, aper- chaux, les autres grises comme cevoir deux plages séparées par de l'ajonc sec, où logent les pêun cap, et là, au commencement cheurs de maquereau et de congres, des douaniers, des ouvriers gres champs d'avoine et de sar tailleurs de pierres et deux ou puissent se fonder sur rien,-et je suis trouble et que je vons rasin, avant une lande en pointe, trois fermiers riverains de la lie, au regard de qui observe, méun groupe de maisons blanches mer. La plupart des cultivateurs dite et rêve ! évidemment " sans intérêt ". habitent des fermes isolées, dissé-Jeanne m'en avait fait la descrip- minées dans les vallées, cachées derrière les haies. Paix profonde, n'est ce pas, idylles champêtres. une carriole m'attendait. Le con-légendes bretonnes ? Hélas ! tout ducteur était un irrégulier de la cela pourrait être, mais tout cela profession, un fermier qui, ayant n'est pas. Tous ces pauvres sont, de bons chevaux et le goût de comme des riches, divisés en l'auberge et du cidre doux, con vainqueurs et vaincus. Dans ces sentait movement finances, et campagnes si long emps ca'mes quand la récolte ne s'y refusait et saines d'esprits, les pires menpas, à faire la longue trotte avec songes font leur chemin, et per les haltes qui l'allongent. Il pla-sonne ne peut réparer toutes les res, des autos, des onnibus, des dans quelque antre mystérieux ça mon bagage à l'arrière, me sit brèches. Un shomme pouvait le tramways, du clic clac des souets, asseoir près de lui, sur la ban- faire autresois, le curé. Mais on de la trompe des cyclistes, des quette, et, sans me demander l'a si bien désigné aux défiances appels, des cris, de tout l'assourmon avis, me jugeant comme lui- et aux haines, que la moitié de sa même hospitalière, offrit de mon- paroisse n'a plus de guide et n'a ter, tour à tour, à quatre ou cinq plus d'exemple, en aucune chose, morale, sociale, française; et de mais elle m'évita cette lache. Oe qui nous tinrent compagnie cha même quand il s'agit seulement fet un malheur de plus, voils cun pendant une demi-heure. d'éviter une faute d'hygiène ou Nous les prenions à l'entrée d'un de goût. L'ancienne église était piassant et moins nourri, et il est celle réveisser des êtres endormis. comprenons rien de rien aux songeai- Je compris qu'en l'ey sentier ; nous les déposions plus bâtie sur la pente d'une lande, des heures où la rue, déserte en monvements des autres cours, ant épousée, j'aurais uni ma vie loin, à l'entrée d'un chemin vert. au-dessus de la falaise; elle était Les côtes succédaient aux des en granit rouge, d'un beaustyle du treizième, forteresse par l'épais. l'ardent soleil, pas un fiacre, pas lières, qui vous ont touché et qu'ane inconnaissable cause précelle qui m'almait par-deseus tit son allure. Elle avait deux seur des murailles, ornée de comême le traditionnel chien qui vous touchent encore de si près pare dans l'invisible... Ecoutes tout, c'est-à-dire ma mère. J'ai bourrelets d'écume à chaque en-lonnes, percée de fenêtres d'une erre et qui, selon le mot de Ta. qu'elles semblent émaner de vous mais ils n'en conçarent que plas connu que j'avais la mère la plus droit de son poil gris où tombait ligne pure. Un seul paroissien cite, rend la solitude plus vaste. et faire partie de votre personne roie du harnais. L'homme, ivre tant le pays: et cette beauté véet sommeillant dans la gloire nérable eut été conservée. Il ne dont les hûtes sont partis. reste plus de la nef que des pans se à Paris en parfaite santé et cela ne nous apparaît pas, ou, du sa't aller, les yeux songeurs dans de murs. Le chœur seul est inanr le point de se marier. Archi- moine, nous n'en profitons pas le vent frais. Il souriait vague- tact. Il sert de chapelle de secours pour la population du port. cenda dans le chantier d'ane Ma mère m'a repris dans ses des tournants, aux brusques ren. Dans l'encadrement d'une ogive, même et comme une énigme parquand on entre dans la sacristie, mi ses voisines où continue de driez revoir peut-être reste dans on aperçoit la mer, à quarante circuler la vie journalière. La vie son enveloppe de papier ou sa mètres au dessous de soi, et les s'en est allée de chez elle avec ses gaine de toile, à côté des meubles pointes d'écueils toujours cernées locataires, partis eux aussi dans recouverts de leurs housses. Il d'écume, et le grand ciel qui est l'exo e annuel qui entraîne les demeure là à l'abri de la poussiesi souvent en Bretagne, le soir, citadins sur le sable des plages ou re et de votre curiosité par votre

> Les lieues de pays, multipliées qu'elle peut pour que le monde précis. par l'à peu près, défilèrent pen- n'ait pas trop faim et pas trop bordés d'ormes émondés ; ravins grettent parce qu'elle est dévo- re ont menti aux alléchantes prodes herbes ; solitudes cultivées ; était pilote, loin d'ici. Elle a de est peut être regrettée. Le locafutaies sur les collines et futaies quoi vivre, mais elle n'a guère de taire du premier pense justement quoi donner; et moi je sais que au moment béni où, les quelques dire de cambrioleur.... Vite

bruyères fanées.

ça la prive.' J'ai entendu un autre mot, un retrouvé ses jambes de vingt de ceux qui m'émeuvent parce ans — il posera le pied sur passez l'été, le regret et le réve sant fin qui monte, salué par les d'une âme rarement parlante. Il de la porte d'entrée et glissera sera yraiment vôtre que lorsque soin de tourner tout le temps avec grillons. Le fermier qui me con- a été dit par hasard devant moi. une clef non encore rouillée dans vous serez redevenu, en toute une cuillère de bois jusqu'à ce grillons. Le fermier qui me con- a été dit par hasard devant moi. une clef non encore rouillée dans vous serez redevenu, en toute une cuillère de bois jusqu'à ce grillons. duisait était un silencieux, mais Je montais à travers les mielles, la serrure. Ah ! le bruit délicieux plus encore un craintif. A à la brune et je rentrais au logis que fera la clef en tournant! Il quelques réponses suyantes et de mon amie. Au carefour, à la l'entend déjà et en a l'oreillecharbrèves, que j'obtins de lui, je limite des champs, une charrette mée. Tant d'aimables souvenirs compris qu'il était un assez bon coupait la route devant moi. l'attendent en rentrant ! homme, mais qui craignait de L'homme qui marchait à la tête Et la dame du quatrième pense laisser voir le fond religieux de des chevaux, un beau jeune ferqu'elle reçoit autant d'air de son tegenete qui donna six Rois à sa race. Il avait peur d'être trahi, mier, celui que j'avais vu entrer balcon à Paris que dans cette l'Angleterre, avait sa sépulture laisser voir le fond religieux de des chevaux, un beau jeune ferpeur de vexations qu'il m'était à l'auberge avec son père le jour prétendue oasis où l'on est venu impossible de préciser. Là comme de mon arrivée, leva la main, sai- s'enfermer. Elle le pense et elle près de Saumur. dans les villes, je rencontrais la sit la guide et arrêta l'attelage. Ce le dit, elle le clame, tout en s'é. peur. Une femme eut été moins n'était pas pour reposer ses be- ventant. Et le mari qui écoute a en garde et plus brave. Comme tes. Il avait aperçu devant lui, l'air de ne pas dire non. Il a mê-J'étais entrée, avec mon guide, l'unique " baigneur " venu en ce me une phrase sur les lèvres ; dans la salle basse d'une auberge pays désert, un avocat de l'Est, bien tenue, propre, je remarquai, inconnu ici voilà quatre semai- nous donc eue de quitter notre au dix-septième siècle, au mui à droite de la cheminée, une niche nes, et que, cependant, les gens de bois accrochée au mur, ornée du bourg et de la campagne ont à l'intérieur de papier doré, de pris en affection ; il faisait pour cer. Cette idée saugrenue, c'est sea. C'étaient des croix d'or à vases en plomb, de coquillages, lui ce qu'il n'eût peut être pas fait sa femme qui l'a eue, et pour branches égales dessinées en nu au milieu desquels tronait une pour son maître:il cherchait à cau- l'entente cordiale du ménage il fond noir et dans l'encadrement statuette de la Vierge. Deux ser avec lui, sans intérêt, par ami- est bon, il est indispensable qu'il d'un aro, qui portait encore des hommes qui conduisaient chacun tié. Que s'était-il passé? Rien que l'ait oubliée. deux chevaux admirables, attelés d'ordinaire, en apparence. Cet à une charrette pleine de goémon étranger comme tant d'autres, a douceur d'une villégiature même d'inscription : un nom effacé frais, s'arrêtèrent devant la porte, vait cherché à connaître les ma- exceptionnellement agréable ne terminé par un T (Elisabet ?) et s'avancèrent, en portant la rins, les paysans, les enfants, les fait pas oublier le charme persismain à leur chapeau de feutre vieux, les pauvres. Au hasard des tant des habituées et leur exquise dans notre prochain malheurenz, tonjoure, en toute réalité, ma fermiers riches de la contrée, le le bonjour et dit un mot ; mais, à s'est trompé dans le choix d'une d'une finesse, d'une distinc- cœur sans curiosité, sans vanité. tion de traits égale à celle de sun cœur ami et dévoué, il avait nous avons tous cependant éprouces deux Bretons blonds. Ils de aussi réuni une fois, une seule vé la sagesse : le mieux est parmandèrent un verre de rhum, - fois, dans une grange prêtée par fois l'ennemi du bien. Et ces rede quelle Jamaique, hélas !- bu- Jeanne, les familles des fermiers grets sont la revanche de la mairent debout, d'un trait, et repri- voisins, et il s'était mis à racon- son désertée. ter des histoires où revivait la

-Eh bien? monsieur, vous partez donc demain? -Mais oui.

-Vous reviendrez chez nous, n'est-ce pas, une autre année ? -Peut être.

Et le beau gars breton, serrant

-Faudra tacher. Car il n'v a

L'attelage continua sa route. Je pris le sentier. Mais je ne poururale incomplète et souffrante.

L'AME

DE LA

C'est un des spectacles les plus caractéristiques de l'été. Indifférent à l'œil du badaud mais combien évocateur, dans sa mélanco-

Paris est la ville du monde où ce spectacle, constant et toujours le même, éveille le plus de pensées, car Paris est la ville où les maisons, lorsqu'elles sont ouvertes sourient le plus, étant celles qui abritent le plus de saine et réelle gaieté. L'étrange vision qu'une maison parisienne qui rumeur des passants, des voitudissant concert qui fait dire, quand lement débarque : "Ah! je suis bien à Paris!

Le bruit n'est pas le même, l'été, c'est certain; il s'offre moins plein jour, s'emplit de silence. ment là ce sont des choses, mais Pas une âme ne s'aventure, sous des choses qui vous sont si fami iant, un nomme de goût habi- | Mais pas plus sous le silence que sous le bruit ne s'ouvre la maison votre pensée, de votre esprit, de et qui n'était qu'un bon calcula-

Elle reste insensible à tout haut en bas, repliée sur elle. vous craignez d'éveiller. sous la forêt ombreuse. Elle n'est | volonté, qui a renoncé soudain à plus habitée. Si, elle l'est encore, rompre l'enveloppe. L'objet vous ne se referment pas, les huiler Une femme m'a dit: "Il y a mais par le seul souvenir. Elle retiendrait trop longtemps ou, legerement, les griller à seu vit bien une veuve parmi nous, qui est habitée par le souvenir des vous amènerait à vouloir en voir (très peu cuits, sinon ils durcissent) -Trois ou quatre lieues de soigne les malades, et veille les gens qui l'ont délaissée et qui la d'autres! Et vous ne faites que mères en couches, et fait ce regrettent peut être à ce moment passer et vos heures sont comp

> Ils l'ont délaissée pour une demarches de l'escalier gravies sans l'aide de l'ascenseur - il a

des monuments historiques :

- Quelle idée saugrenue avonschère maison !

Mais il se garde bien de l'énon-

Regrets du locataire, à qui la

pierres. Jeanne ne m'avait pas à présent leur ami dans les l'égoisme délicieux de l'habitude eir le cercueil en lui donnant à Boston le 19 octobre. trompée ; j'avais bien sous les chemins. Et c'est ce qu'avait ou par simple comparaison, il en plus de largeur sur les côtés, et

ingrats, ceux-là qui, heureux de la rapportés sur la partie inférieu. vie, se trouvent bien partout. Il re du squelette. en est de tous les ages: des vieux, et ceux-là sont des philosophes ou des épicuriens qui savent prendre de la vie ce qu'elle a Problème extrait d'un conte d'excellent partout où elle s'offre, et il en est surtout de jeunes, l'heureux privilège de la jeunesse étant de goûter l'heure pleine-

ment sans trop se faire prier.

Ceux-ci, épris de nouveauté, pensent si peu à ce qui fut,absorbés comme ils le sont par ce qui est et dans le désir incessant de ce qui va être, que l'idée ne viendrait à personne de leur rappeler ce qu'ils ont laissé dér rière eux. Et dans la sumée dorée du plaisir l'été leur fait oublier la maison parisienne. Elle la leur fait oublier si bien que, lorsque | à partager suivant les indications les beaux jours abolis, Theure de la rentrée sonne, ils sont presque obligés de faire un effort pour se remémorer le décor précis de l'asile qui les attend. D'aucuns même y pensent en faisant la moue, rendant inconsciemment la maison qui les attend responsable du climat rigoureux dans lequel ils vont entrer. Mais qu'ils y viennent! et ce sera peu à peu le lent et pénétrant enveloppement des vieilles habitudes et des objets amis retrouvés. Et srrivées, il les fit ranger sur une cette paix bienfaisante, cette ligne, puis il ordonna à un de ses douceur, cet.indicible recommencement d'une vie qui ne sut pas dans ses souries, et de le mettre sans charme, ce sera encore la la suite des autres. revanche de la maison délais-

Eloigné de Paris dans quelque villégiature perdue au fond des bois ou sur quelque plage isolée. avez-vous été rappelé subitement chez vous par quelque affaire im prévue ou la nécessité de faire halte entre deux voyages? En franchissant le seuil de votre maidort, tout entière, sous le ciel de son aux persiennes fermées demidi, lorsque la rue bruit de la puis si longtemps, ne vous a tpas semblé que vous pénétriez dont les cons et les détours vous sont, certes, familiers, mais où vous ne pénétrez pas moins avec une sorte de discrétion et de res il se réveille, à l'étranger nouvel- pect? Le bruit de vos pas vous paraît insolite et vous évitez d'é lever la voix.

Il semble que vous soyez sous l'influence d'une crainte vague, Ce ne sont ras des êtres qui dor-Our, c'est un peu de vous, de vos goûts, de vos préférences, de teur. votre ame qui dort là et que, passager comme vous l'étes en ce spectacle extérieur, fermée du moment et quelque peu étranger.

Tel objet que vous voutées. Et puis, et puis, vous le sentez bien, ce serait rompre le myétroits, toujours penchés, toujours tous, excepté ceux qui la "re- plus clément, et climat et demeu- qui ne vous appartient plus, qui une noisette de beu re manié n'appartient qu'aux choses, et qu'avec des fines herbes. aigus au fond desquels l'eau se tieuse. C'est une vraie bonne messes. A tous les paliers, à tous dans la lumière indécise qui filtre devine seulement à l'épaisseur sœur en plein vent. Son défunt les étages, de bas en haut, elle par les persiennes, vous avez, Dieu me pardonne, des allures d'étranger, d'importun, j'allais

sauvez vous ! Et allez reprendre, là ban, dans la villégiature lointaine où vous de votre maison de Paris, qui ne sincérité, un Parisien.

La sépulture des Plantagenets.

La Maison augevine des Plandane l'Abbaye de Fontevrauit, M. Mague, inspectour général

En déblayant la nef de l'église, fit démolir dernièrement un mus de clôtere qui avait été adossé, du transept, et l'on mit à jour une décoration des plus curieusa femme qui l'a eue, et pour branches égales dessinées sur un traces de léopards d'or. Dans le bas apparaissait une ligne nuis "Richard", "Atlenor", "Hen-

En creusant le soi on déconvrit quatre sépultures orientées père et le fils, et rarement j'ai la différence des autres passants, villégiature estivale et qui, une de l'est à l'ouest : celles de RIfois de plus, fait à ses dépens chard Ucer de Lion et d'Alienor. l'expérience du proverbe dont qui étaient protégées par une sorte d'are composé de débris

arabe.

Un musulman avait légué à son file siné la moitié des aues qu'il se trouversit posséder au moment de sa mort; à son second file le tiere, et le neuvième au troisième. Or, quaud après son décès, les trois frères treut le compte des ânes laissés par leur père, ils constatèrent qu'il n'y en avait que dix sept.

L'héritage n'était pas commode du défant ; chacane des parts se composait d'un nombre z d'anes, plas ane fraction : le moven d'em. mener que fraction d'age ?

Après avoir bien cherché ane solution, les trois frères se querellèrent ; mais après s'être querellés, ils prirent le sage parti d'aller soumettre le cas au cadi.

Celul-ci tee écouta attentivement, refléchit quelques instants et leur dit d'amoner les dix sept anes. Lorsque les bêtes farent serviteurs d'ailer prendre un âne

-De cette facon, dit-il anx trois fières, aucun de vous n'aura sajet d'être mécontent.

Ila étalent même ravis et se répandaient en actiona de graces, célébrant la générosité du cadi; mais celui-ci, souriant maliciensement, leur répétait

-Attendez pour me remer-Quand les dix hait anes farent

alignés, il dit a i uiné : Ta se droit à la moitié. prends en neuf.

Il dit au second :

-Tu as droit au tiers, prendsen six. An troisième -Ta se droit an neuvième,

prende en deux. Chacan des héritiers s'empara de sa part, joyenz d'avoir sinai plus qu'il ne lui revenait.... Ce n'est qu'en a'en allant l'an avec neuf Anee, l'autre avec eix, le troisième avec deux,qu'ils s'apercarent qu'ils n'emmensient que dix-sept Anes, tandis que l'on reconduisait le dix-huitième à l'écarie. Its n'y comprirent rien. onaidéraient com

CUISINE

Rocsons de marton à la brachette

Les fendre en deux du côté arrondi sans les séparer, ôter la petite peau qui les recouvre, passer au travers une brochette en bois ou en métal de manière à ce qu'ils (très peu cuits, sinon ils durcissent) 3 minutes environ de chaque côté. Quand ils sont cuits, retirer les brochettes, les dresser sur un plat chaud, les saler et mettre dans chacun d'eux gros comme

Crème sambagliose

Œufs..... Sucre semou'e..... 125 gr. Rhum..... 1 verre

Carser les œufs, mettre les jaunes dans une casserole avec le sucre et le rhum, mélanger le tout, mettre sur le seu, en ayant que la crème épaississe. Retirer ensuite du feu, ajouter les 6 blancs d'œufs battus en neige, remuer vivement pour que la crème soit mousseuse, verser dans un grand compotier ou dans une coupe en cristal et servir de suite.

Sucre en poudre.. 175 gr. Amandes douces., 250 gr. Citron

Faire fondre dans une casserole le sucre en poudre avec le jus de citron, y jeter les amandes toutes chaudes, mondées, coupées en filets fins, jaunies ou torréfiées légèrement sur un feu doux; mélanger le tout, cuire au caramel, en garnir l'intérieur d'un moule beurré en l'appliquant le plus mince possible et en égalisant avec le dos d'un citron qu'on appuie sur les amandes. Laisser refroidir, enlever le moule et dresser le nougat sur un plat.

Prochaine arrivée du'4Presidente Sermiente' --

Buenos Aires, 3 septembre-"Presidente Sarmiente", le navire scuiptés, et ceiles d'Henri II qui représent sit l'Argentine l'au. Plantagenet et d'Isabelle d'An tomne de nier à la célébration gouleme. Detail carieux, pour Hudson Fulton, va bientôt revecette dernière sepulture : l'arc de | nir aux Etats-Unis. Le premier protection prenant appul aur port qu'il touch-ra sera celui de l'emplacement affecté à la tombe la Nouvelle Orléans, le 23 sep-